SALAMANCA

Prensa: Diaria
Tirada: Sin datos OJD
Difusión: Sin datos OJD



Página: 3

Sección: OPINIÓN Valor: 459,00 € Área (cm2): 304,5 Ocupación: 29,07 % Documento: 1/1 Cód: 44386104

## FUERA DE PLANO | ANA HERNÁNDEZ / PERIODISTA

## Hazte celador

B ste reclamo de muchas academias que preparan oposiciones también ha dejado de ser una baza segura. Hace algunos años lograrlo era fácil, o bastante más fácil. Hoy, por lo que veíamos



ayer, es otro de los i m p o s i b l e s . 24.423 opositores perseguían una de las 113 plazas de celador que ha sacado el Servicio de Salud de Castilla y León. Habrá sido la convocato-

ria más concurrida y su éxito es a la vez el reflejo de una desgracia. Es como si todos los parados de Salamanca que rondan esa cifra según la última Encuesta de Población Activa se hubieran puesto de acuerdo para ir a la vez en busca de un trabajo seguro y de por vida. Y si no es así para tener algo a lo que agarrarse a la espera de una oportunidad mejor.

Entre quienes ayer llenaban las aulas de algunas facultades de Salamanca había licenciados, diplomados, técnicos y toda variedad de perfiles y edades. Entre los opositores muchos jóvenes sobradamente preparados, con una cualificación que excede a la que exige el puesto. Concurren a esta oferta como a otras similares porque ven que la llamada para aquello para lo que se formaron no llega. Muchos organismos públicos han reducido al máximo o con-

Han sido tantos los candidatos que concurrían que han tenido que repartir los exámenes por los centros

gelado su oferta de empleo. A por una de estas plazas han ido también parados de larga duración y no tan jóvenes que aspiran a un puesto de la administración pública.

Tratan de asegurarse el futuro o librar el presente. Lo de más para estos miles de opositores es hacerse celador del Sacyl, lo de menos las funciones que entraña el puesto.

Vigilar un centro sanitario, movilizar enfermos, apoyar al personal sanitario o trasladar documentos y objetos es algo que no descartan hoy quienes antes nunca se hubieran planteado esta salida profesional. Ocurre casi lo contrario que se ve como una plaza atractiva por lo que entraña un empleo fijo.

La crisis económica que no ve fin, la falta de expectativas, el paro que no deja de extenderse como un mal que se contagia ha hecho que estas últimas oposiciones batan un récord. Sólo en Salamanca más de 8.000 personas pasaron el domingo ayer repartidos por las facultades de Ciencias, Biología, Derecho, Farmacia, Medicina, Geografía e Historia o Psicología. Los diferentes campus de la Universidad de Salamanca con

tanta vida como cualquier día lectivo para el desarrollo de esta prueba en la que se elegía a poco más de un centenar de celadores incluyendo turno libre, promoción interna y discapacitados.

Han sido tantos los candidatos que concurrían que han tenido que repartir los exámenes por varios centros de cuatro provincias.

En León, Burgos, Valladolid y aquí en Salamanca este domingo fue el de los nervios para estos miles de opositores deseosos de un puesto de la administración pública. A los funcionarios se les ha rebajado el sueldo y los empleados públicos también se están resintiendo con muchas medidas que persiguen reducir el gasto público, pero aún así sigue siendo una alternativa considerada. La más considerada si tenemos en cuenta como para cada oposición se multiplica el número de aspirantes. Este 2011 se convocarán hasta un 70 por ciento menos de las plazas de funcionarios.

Pero habrá mucha más competencia entre quienes no descartan poder alcanzar algún día un empleo fijo, estabilidad laboral, sin sobresaltos, un pago mensual con periodicidad, un horario al que atenerse y unas condiciones de trabajo que resultan atractivas. Ocurre con estas plazas de celador que ahora se "rifan" en Castilla y León, y pasa lo mismo con otras de baja cualificación, y de media y hasta de alta.